

¿QUÉ PODEMOS HACER PARA MEJORAR EL ACOMPAÑAMIENTO A LAS MUJERES SUPERVIVIENTES?

Recomendaciones elaboradas a partir del proceso de educación no formal con mujeres participantes del proyecto “Cuerpo, género y Tabú”, con personal sanitario y del ámbito social.

6 Incidir para que las personas tomadoras de decisiones (Titulares de obligación) conozcan la realidad de la mutilación genital femenina y se comprometan a incluir en sus agendas acciones para actuar en pro de su erradicación, no solo en el territorio valenciano, sino también en los países de origen. Lo que incluye dotar de recursos a las entidades para atender integralmente a las mujeres, por ejemplo, desde la inclusión de las mediadoras interculturales en las entidades donde se atienden con regularidad, así como fortalecer el sistema de cooperación para el desarrollo.

7 Una ciudadanía valenciana crítica frente a esta forma de violencia, puede tener claro que la mutilación genital femenina no solo atañe a las comunidades que están afectadas por esta práctica, sino que además, implica poner en evidencia el sesgo cultural hegemónico que se tiene. Ya que se condena la práctica realizada por motivos culturales, pero no las prácticas quirúrgicas sin motivos médicos que se hacen en países del norte global, y que obedecen a motivos estéticos para cumplir cánones de belleza .

1 Seguir impulsando procesos educativos y oportunidades para la movilización social con las mujeres que provienen de países y comunidades donde se practica la mutilación genital femenina desde enfoques integradores para la mejora y disfrute de su derecho a la salud afectiva y sexual. Todo ello con la finalidad de que ellas puedan ejercer su labor como Agentes de Cambio para la erradicación de la práctica.

2 Realizar acciones dirigidas a sensibilizar y formar a los hombres de estas comunidades para que también se hagan parte de la erradicación de la práctica, no solo en la migración, sino que el mensaje llegue también a las comunidades en origen.

4 Ofrecer todos los años formaciones en materia de mutilación genital femenina en los ámbitos sanitario, social y educativo, ya que debido a la alta rotación del personal se requiere su actualización frecuente, priorizando los municipios y zonas dónde hay mayor concentración de personas migrantes.

3 Construir y/o fortalecer los mecanismos y protocolos al interior de todos los ámbitos (sanitario, social y educativo) para la identificación y el acompañamiento de las mujeres supervivientes de mutilación genital femenina.

5 Crear mecanismos de trabajo en red entre entidades públicas de diferentes sectores y entre entidades del tercer sector para trabajar colectivamente y acompañar más integralmente a las mujeres supervivientes.

8 Trabajar en la prevención desde enfoques complejos e integradores como el interseccional, que abarca tanto el enfoque de género basado en derechos humanos como el intercultural, para trabajar de la mano de las comunidades como principales agentes de cambio, y también con la ciudadanía valenciana para que esté sensibilizada en la materia y se desmonten estereotipos y prejuicios sobre las mujeres supervivientes de mutilaciones genitales femeninas y sus comunidades.

9 Es fundamental trabajar en red para generar conocimientos, compartir metodologías, técnicas y acciones que nos ayuden a avanzar hacia una sociedad sin Mutilación Genital Femenina. Para esto, es prioritario contar con información actualizada sobre la ubicación de las mujeres en el territorio valenciano que permita impulsar acciones focalizadas desde diferentes ámbitos.



PARA FORTALECER LA COOPERACIÓN VALENCIANA

Son necesarios proyectos enfocados a prevenir la mortalidad en mujeres en estado de gestación y al momento del parto, esto a través de programas que impulsen procesos educativos en las poblaciones locales, además de fortalecer los sistemas sanitarios locales, para evitar la violencia obstétrica o la exclusión sanitaria.

Poner fin a las prácticas culturales que son nocivas contra las mujeres y las niñas, implica sensibilizar a líderes y lideresas religiosas y culturales, ya que el cambio de mentalidad no puede ser únicamente de las mujeres, implica toda la comunidad.

Subvencionado por:



Gestionado por:



En colaboración:

